

Actos de devoción
a nuestra
Patrona la
Santísima



Virgen del Soterrano

BARCARROTA, Año 1978

LA VOZ DEL PASTOR

Una vez mas quiero ponerme en contacto con vosotros, a través del Programa de las Fiestas de Nuestra Señora Santa María del Soterraño, para comunicaros algunas de las ideas y proyectos que pasan por mi mente en esa gran inquietud y preocupación que tengo por mejorar la vida religiosa, cultural y social de nuestro pueblo.

Entre tantas ideas, se me ocurre consignar en este programa dos: la primera, que podemos llamar de tipo curioso o cultural, se refiere al propio nombre del pueblo; o sea: a la palabra "Barcarrota". Como sabemos, la nomenclatura de Barcarrota pudo tener su origen, o bien en la denominación árabe y llamarse tal vez Albacarrota, o bien en el Descubrimiento de la Imagen de la Virgen -según la tradición oral-, llamándose así Albarca-Rota, por aquello del pastor y la albarca. Durante mucho tiempo, no obstante, este pueblo se llamó Villanueva de Barcarrota, nombre este para mí el mas bonito. ¿Por qué entonces Barcarrota?. La verdad es que, existiendo algunas pistas, como hay, este asunto debería investigarse; pero, ello requiere estudio, y sobre todo, tiempo, y esto, no se si podré conseguirlo. Por tanto, este Proyecto queda pendiente.

La segunda idea que consigno aquí, hace relación a una de las cosas que más quiere vuestro corazón y el mío: la Virgen. -La devoción que siempre tuve a Nuestra Señora desde mi niñez a la Patrona de mi pueblo y en el Seminario una especial a la Inmaculada Concepción- ha venido ha acrecentarse notablemente con la devoción a Santa María del Soterraño. Por eso, todo lo que se refiere a la Virgen, ocupa una de mis preocupaciones principales. Por otra parte al ser tan amante de obras de construcción, a pesar de sus complicaciones, como lo acreditan no solo las realizadas aquí -Iglesias, Viviendas Parroquiales, Hogar-Taller, etc.- sino las realizadas por todos los pueblos que he pasado, ha hecho que mi mente albergara una obsesión por realizar una obra artística y grande en favor de la Iglesia de Nuestra Señora. La joya arquitectónica, que es este hermoso templo parroquial, y sobre todo Nuestra Madre, se lo merecen.

Como sabeis, esta obra se está realizando en estos momentos, gracias a Dios y a Nuestra Señora, y por supuesto, con la ayuda del Estado, cosa que hizo posible una familia amante de la Virgen y del pueblo de Barcarrota. Siendo Ministro de la Vivienda el Exmo. Sr. D. Francisco Lozano Vicente, entre otras peticiones para el pueblo, le pedí esta de la Reforma del Templo Parroquial de Santa María del Soterraño. La Dirección General de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo, accediendo a las reformas que yo pedía, está llevando acabo la obra, cuyo presupuesto en principio de 5.000.000 de ptas. puede llegar a cerca de 6.000.000 en virtud de un aumento legal con arreglo a presupuesto.

Las reformas que lleva la Iglesia son las siguientes: Manantial o Fuente de la Virgen gradas de altar, altar de piedra, escaleras del púlpito, instalación eléctrica moderna, piso de mármol, picado y limpieza de paredes interiores, saneamiento de la torre y de los muros y paredes exteriores, y zócalo por todo el exterior de la Iglesia, todo de mármol y un acerado de 1'40 de ancho de terrazo de jicara.

Este año, por las circunstancias de las obras, no van a poderse celebrar la Novena y Fiestas, como lo hacíamos siempre. Es cierto que vamos a notar la nostalgia de la Iglesia de la Virgen. Es verdad que todos los que venís a pasar las vacaciones a vuestro pueblo, hubiérais querido ver a la Virgen en su casa y no quisiérais ir sin ver las obras terminadas. Lo sentimos y pedimos al Señor y a Nuestra Madre que en otra ocasión podáis visitarla y admirar las bellezas de su templo.

Nada más, hermanos. Que con la ayuda de María -Nuestra Madre- seamos mejores cristianos y construyamos un mundo lleno de justicia, de paz y de amor.

PEDRO PEREIRA DOMINGUEZ. Sacerdote.

Barcarrota. 15-8-1.978

Programa

Día 30 de Agosto.

Comienza el solemne novenario. Desde este día hasta el 7 de Septbe. inclusive, se celebrarán los siguientes actos:

Por la mañana, a las 9, Santa Misa y Salve.

Por la tarde, a las 9, Santo Rosario, Misa con homilía extraordinaria, plegarias a la Virgen y Salve popular.

Día 7 de Septiembre.

A las 8 de la tarde, confesiones; a las 9'15, Ejercicio Novendial y a las 11, en la Plaza de Santiago, Velada popular con fuegos de artificio.

Día 8 de Septiembre.

A las 8, Santa Misa.

A las 11, Misa Solemne Concelebrada, con asistencia de Autoridades y Hermandades.

A las 7'30 de la tarde, Procesión con la venerada Imagen y Besamano.

A las 9, última Misa.



OFRENDA A LA VIRGEN

La Constitución dogmática «Lumen Gentium» sobre la Iglesia en el mundo de hoy, del Concilio Vaticano II, nos dice:

«Ofrezcan todos los fieles súplicas instantes a la Madre de Dios y Madre de los hombres, para que Ella, que estuvo presente con sus oraciones en las primicias de la Iglesia, ahora también ensalza en el cielo sobre todos los bienaventurados y los ángeles, en la comunión de todos los santos, interceda ante su Hijo, para que las familias de todos los pueblos tantos los que honran con el nombre cristiano, como los que aún ignoran a su Salvador, sean felizmente congregadas con paz y concordia en un solo Pueblo de Dios, para gloria de la Santísima e individa Trinidad.

Aprovechemos, pues, los cultos que nos ofrecen estos días de especial devoción a Nuestra Señora la Santísima Virgen del Soterraño, para ofrecerle también especiales súplicas por las necesidades de la Iglesia, del Mundo, de Nuestra Patria y de Nuestro Pueblo.



NOTAS:

- 1.^a.—Predicará el Novenario y Fiesta el Rvdo. D. Francisco Tejada Vizúete, Delegado Episcopal de Enseñanza.
- 2.^a.—El domingo 3 de Septiembre, las Misas son: A las 8, a las 11 y a las 9 de la noche.
- 3.^a.—Todos los días -como de costumbre- hay sacerdotes antes de las misas para administrar el Sacramento de la Penitencia. Procuren no hacerlo precipitadamente los últimos días.
- 4.^a.—Como hace ya varios años, nos veremos honrados con la asistencia a la Fiesta de una nutrida representación de la Hermandad de la Virgen de la Barriada de San Roque. Seamos cariñosos y atentos con ellos.
- 5.^a.—A las 7:30 de la tarde en punto, sale la Procesión. Procuren los que lleven la imagen estar un cuarto de hora antes en el templo.